

Asamblea general ordinaria de la Asociación Risaraldense de Orquideología

Informe del Presidente de la Junta Directiva de ARO

Sábado 29 de enero de 2022

Después de este segundo año de pandemia podemos por fin encontrarnos de forma presencial. Quiero aprovechar para saludar a nuestros compañeros que siguen de forma virtual esta asamblea general ordinaria y agradecer a nuestro nuevo socio Diego Alejandro Bautista que se encargó de la parte virtual de esta reunión. Dar también las gracias a todos para participar en este momento tan importante de la vida de ARO, a pesar de las dificultades.

Quiero dar las gracias a todos los miembros de la junta y a los socios que continuaron para sostener a Aro participando de forma activa en las diferentes actividades que hicieron posible, como lo vamos a ver en este informe, tan buenos resultados.

No fue un año fácil, tuvimos la pérdida de una socia, de familiares, amigos, la enfermedad de otros compañeros que en este momento están luchando para recuperarse. Estamos de todo corazón con ellos.

Pero a pesar de todo puedo retomar las palabras del año pasado y dar las gracias a los socios que supieron responder “presente” y a todos los miembros de la junta que trabajaron muchísimo con dedicación y amor por nuestra asociación para entregarles este informe que demuestra la gran vitalidad de ARO el cual supera las metas que nos habíamos fijado.

1 2021, un año con la experiencia de 2020 que ve a la Asociación seguir creciendo, gracias al compromiso de los socios y al enorme trabajo de la junta.

1-1 Un número de socios que aumenta a pesar de la pandemia

Pienso que la fortaleza de una asociación son sus socios activos. Siempre la junta y la asamblea general se han preocupados por atraer nuevos integrantes. Sabemos que no es una tarea fácil en tiempos normales y todavía es más complicada en época de pandemia.

Por primera vez después de varios años la Asociación acoge a seis nuevos integrantes que fueron muy activos desde el principio. Quiero agradecer a Mercedes García de Barrero, Ana María Gómez Schweiger, Yolanda Ríos Jaramillo, Diego Alejandro Bautista Pamplona, Juan Carlos Gaviria Trujillo y Fabián Sepúlveda Morales que no es desconocido para muchos de nosotros por integrar ARO.

De nuevo quiero agradecer a Ludivia Montoya por haber organizado en su finca un día de integración con los nuevos socios y a los miembros de la junta que participaron en esta actividad.

Necesitamos la vinculación de todos los socios para continuar esta labor y poder tener sobre este punto el mismo informe, o mejor, el año próximo. Es necesario que la Asociación explore los nuevos canales de comunicación, como Instagram, Tik-Tok, para acercarnos a un nuevo público y continúa fortaleciéndola.

1-2 Una junta a pleno rendimiento para el servicio de la asociación

Este año la junta directiva estaba compuesta por:

Rubiela Medina Vidal como primer vice presidenta

Carmenza Botero Mejía como segunda vice presidenta

Como vocales principales:

Ludivia Montoya Cadavid, María Inés Carillo Gabanzo, Ramón Augusto Rincón Fernández

Y como vocales suplentes:

Bertha Inés Agudelo Vega, Gloria Inés Echeverri Pulgarin, Dora luisa Orjuela Zuluaga.

Fue de principal importancia la actuación de nuestra secretaria de junta Karen Ramírez Pérez y de Gilberto García Acosta quien manejo las finanzas y participó en todas las reuniones de la junta.

Quiero una vez más dar las gracias personalmente a todos sus miembros que hicieron este enorme trabajo y agradecer al grupo entero de la junta por su excelente forma de trabajar. Las 21 reuniones de junta y de preparación de la exposición virtual (14 en 2020, 16 en 2019) sin contabilizar la cantidad de interacciones por el WhatsApp permitieron organizar, discutir, tomar decisiones, al final permitir a ARO continuar creciendo y cumplir con sus objetivos, disfrutando el placer de compartir entre amigos.

2 Una asociación cada vez más activa a nivel nacional e internacional.

2-1 Actividades de financiamiento

El financiamiento de la asociación es siempre algo importante y preocupante para la junta.

El primer año de la pandemia no había sido muy bueno, perdimos un poco de dinero y no nos podíamos dar el lujo de repetir esta situación en 2021.

Yo creo que las cifras hablan por sí mismo: unos ingresos redondeados por \$30.500.000, (\$20.800.000 el año pasado) y unos gastos este año de \$22.000.000 (por) frente a los \$ 27.500.000 del 2020 que nos deja un excedente de \$8.500.000 pesos.

Rifas virtuales:

Estas actividades fueron posibles gracias al entusiasmo de Gilberto García, y también a los numerosos socios que participaron a esta actividad. Se realizaron 5 rifas virtuales, a estas todas estas rifas participaron 41 socios. Hacer la lista tomaría demasiado tiempo, pero quiero dar las gracias a todos estos socios que ayudaron a la asociación en estos tiempos difíciles y que permitieron aportar a ARO \$6.100.000.

Quiero dar también las gracias a los donadores de los premios rifados:

En febrero:

7 Colinas: Bono regalo \$100.000

Viviana Torres: Kit fertilizantes

En mayo:

Dinero dado para la compra libro entre flores: Esperanza Echeverri, Elvira Grajales, León Toné Gaviria, Álvaro Alegría y Lucero Rengifo, Ramón Rincón y Noemí Gómez.

Ludivia Montoya: Dendrobium antenatum

Carmenza Botero: Tijera podadora

En Julio:

Gloria Echeverry: Phaius tankervillae

Pascal y Diego: Oncidium obryzatum

Gilberto y Nubia: Higrômetro

En septiembre:

Maria Cristina Duran: Cattleya Warscewiczii

Y en octubre:

Maria Inés Carrillo: un litro de agente microbiano rhadsody

Nora Ángel de Bernal: Miltonias

Quiero añadir también que todas las rifas tuvieron como premio los Dendrobiums donados por 7 Colinas y agradecer a Lina Valencia por el cuidado que dio a estas plantas.

Donación

En el transcurso del año 2021 tuvimos una donación por un valor de 1.050.000. pesos

Memorias USB

Con la organización de las conferencias que fueron muy numerosas como lo vamos a ver en el informe un poco más tarde, la asociación propuso a sus socios unas memorias USB con las grabaciones de estas charlas. La venta de estas memorias permitió unas ganancias para ARO de 455.000 pesos.

2-2 Exposiciones

Hicimos este año 6 reuniones mensuales y dos reuniones internacionales

2-2.1 Exposiciones mensuales

Resumen	12-feb	26-abr	17-may	30-jun	26-ago	27-oct	Total	Expo internacional virtual	Total	Total General
Socios participantes con plantas	14	17	14	14	17	14	90	13	13	103
Total de plantas	135	176	123	86	134	107	761	35	35	796
Total plantas inscritas	135	176	123	86	134	107	761	20	20	781
Total cintas	74	92	70	59	79	71	445	18	18	463
Primer Puesto y Trofeo	23	27	26	27	30	25	158	4	4	162
Primer Puesto	23	27	26	27	30	25	158	7	7	165
Segundo Puesto	24	29	17	17	23	22	132	2	2	134
Tercer Puesto	22	25	22	13	19	19	120	4	4	124
Mención	5	11	5	2	7	5	35	1	1	36

Se hicieron este año 6 reuniones mensuales. Es el segundo año donde se hacen de forma virtual y hemos adquirido la experiencia suficiente para llevarlas a cabo sin problemas en su organización. Tuvimos un promedio de 15 socios que participaron con plantas en cada exposición con un promedio de 127 plantas presentadas.

Si, como siempre lo hemos dicho, las exposiciones virtuales no son tan enriquecedoras como las presenciales, esta forma de organización tiene múltiples otras ventajas al nivel del conocimiento. Quiero aquí aprovechar para dar las gracias a los jueces que participaron en esta actividad: a Manuel Alejandro Berrio, el organizo la repartición de las plantas haciendo los grupos de juzgamiento y a los jueces Carmenza Botero, Gloria Elena Duque, María Cristina Morales, Manuel Alejandro Berrio, León Toné Gaviria, Gilberto García Humberto Montes y David Manzur que dieron su tiempo para participar en el juzgamiento y compartir en forma didáctica sus conocimientos.

Fueron también muchos socios que participaron como ayudantes de juez e hicieron posible estos juzgamientos. Gracias a todos ellos.

Pienso que no se hace un trabajo tan riguroso cuando estamos en una reunión mensual presencial.

2-2.2 Exposiciones internacionales

Participamos a las dos exposiciones internacionales virtuales, la de Cali y la exposición internacional *Lluvia de orquídeas en el eje cafetero* organizada entre otros por ARO.

En Cali

Se presentaron las 20 plantas permitidas, 5 jueces participaron en el juzgamiento

Tuvimos muy buenos resultados: 2 trofeos, 8 primeros puestos, 7 segundos puestos, 3 terceros y una mención.

Lluvia de orquídeas en el eje cafetero.

Este año pudimos organizar una exposición virtual internacional en alianza con tres otras asociaciones: Asociaciones Caldense, Quindiana, y Tolimense de orquideología.

Esta actividad de gran nivel, fue hecha casi a costo 0, costo 250.000 pesos a la asociación.

A esta exposición participaron 16 asociaciones:

7 asociaciones extranjeras: Asociación Peruana de Orquideología, Asociación Venezolana de Orquideología, "Asociación Orquideologica de Cartago AOC" de Costa Rica, Asociación de Orquideología de Panamá, Asociación de Orquideología de Quito, Asociación Brasileña de Orquideología, Asociación Salvadoreña De Orquideología,

Y 9 asociaciones colombianas: Asociación Bogotana de Orquideología, "Sociedad de Orquideología Guadalajara de Buga", Asociación Caldense de Orquideología, Asociación Payanesa de orquideología, Sociedad Colombiana de orquideología, Asociación Tolimense de Orquideología, Asociación Vallecaucana de orquideología, Asociación Quindiana de orquideología, Asociación Risaraldense de Orquideología

Se presentaron 287 plantas que fueron juzgadas por 40 jueces 15 jueces extranjeros y 25 nacionales. Quiero dar las gracias a Juan Manuel Palacio de la Asociación caldense de orquideología que fue el director de juzgamiento de esta exposición.

Se organizaron 5 conferencias con conferencistas internacionales de muy alto nivel con casi 500 participantes en cada conferencia.

Quiero dar aquí un agradecimiento muy especial a dos personas: a Claudia Lorena Carmona por su enorme de trabajo de presentación durante estos 3 días que necesito también un importante trabajo de preparación y a Karen Ramírez Pérez por su trabajo de secretaria y coordinación.

2-3 Actividades de estudio de las orquídeas

2-3.1 Conferencias

Se realizaron en total 27 conferencias, 5 en el marco de la *exposición Lluvia de orquídeas en el eje cafetero* y 22 conferencias en el transcurso de 2021, 4 dictadas por socios de la asociación.

Se hicieron en alianza con las asociaciones de Caldas, Quindío y Tolima y participaron conferencistas de muchas asociaciones colombianas y internacionales

- Uso de envases desechables en la recuperación de orquídeas. Sofía Arévalo
- Conferencia 100 orquídeas de Villavicencio y los Llanos Orientales por Miguel Bonilla
- **Conferencia Introducción a la reproducción de orquídeas por semillas_ por León Toné Gaviria (ARO)**
- Conferencia los colores de las orquídeas, colorimetría, por Carlos Beltrane (ATO)

- Conferencia Amenazas y alternativas de conservación de las orquídeas en Colombia por Gustavo A. Aguirre (SCO)
- Conferencia Bifoliadas, caneludas y pintalgadas las cattleyas del subgénero intermediae de Brasil por Marco Rada (ATO)
- Conferencia Cattleya Candida por Francisco Villegas (SCO)
- Conferencia Cattleya Trianae nuevos avances en cultivo y mejor por F. Villegas (SCO)
- Conferencia Cattleyas híbridas por Claudia Uribe (SCO)
- Conferencia Cattleyas unifoliadas de Colombia por R. Saulea (AQO)
- Conferencia Epidendrum por Daniel Piedrahita (SCO)
- Conferencia fotografía de orquídeas para un juzgamiento virtual
- **Conferencia Lepanthes por Pascal Arrondeau (ARO)**
- **Conferencia Lepanthopsis por Pascal Arrondeau (ARO)**
- Conferencia Odontoglossum por Juan Felipe Posada (SCO)
- **Conferencia Orquídeas de la patagonia por Gloria Elena Duque ARO**
- Conferencia Orquídeas del Sur Oeste de Australia por P. Harding (AOS)
- Conferencia Orquídeas in situ de Colombia por A. Niessen (AVO)
- Conferencia Phalaenopsis e híbridos por Leticia Abdalá (SCO)
- Conferencia Pleurothallis una pesadilla taxonómica por Juan Carlos Uribe (AVO)
- Conferencia Resiembra de los principales géneros de Orquídeas por Daniel Piedrahita (SCO)
- Que es una Orquídea - Carlos Uribe

Tengo que aclarar que esta actividad no costo dinero a la asociación. Todas las conferencias fueron dadas de forma gratuita y aprovecho este momento para dar las gracias a los conferencistas por su generosidad.

Este modo de compartir el conocimiento es algo indubitablemente positivo de la pandemia. Estoy seguro, que perdurará evolucionando seguramente en un mix de presencial y de virtual.

2-3.2 Formación de los jueces

La formación de los jueces era un pedido que se hacía desde mucho tiempo. Le habíamos anunciado durante la última Asamblea General Ordinaria la organización de este curso. Por fin logramos ponerlo en marcha.

Quiero dar las gracias a Leticia Abdala y Vicente Perdomo de la Sociedad Colombiana de Orquideología, que se pusieron a cargo de estos cursos de forma totalmente benévola. Otra vez no puedo olvidar a Karen que nos ayuda en esta tarea de forma muy eficiente.

Se inscribieron en total 37 personas así: ARO 15 personas, SCO 3 personas, APO 3 personas, AVO 1 persona, ABO 2 personas, AQO 5 personas, ACO 8 personas.

Esta formación permitió el ingreso de 3.000.000 de pesos.

2-4 Actividades de conservación de las orquídeas, Alianza con las Universidades

2-4.1.1 Universidad libre

La alianza con la universidad Libre en época de pandemia se quedó en “stand by”. Hay nuevos directivos y siguen interesados en varios proyectos como el sendero de orquídeas. La señora Ludivia Montoya sigue en contacto y esperamos tener unas reuniones este año.

2-4.1.2 Universidad EAFIT

El proyecto de replicar el cultivo de la *Cattleya quadricolor* y las especies en extinción con la universidad de EAFIT fue abandonado por cuestiones de costos.



El presidente de la Asamblea.
PASCAL ARRONDEAU
CE. 556227